



Como pocas veces en el pasado la Humanidad atraviesa un período inquietante, traducido en desafíos a corto plazo para los que no existen soluciones aseables ni experiencia formada sobre métodos para contenerlos. Basta citar casos como el rápido crecimiento demográfico, la extinción de los recursos naturales no renovables o la degradación del medio.

El fortalecimiento de los medios de información da una proyección dramática a la magnitud de esos problemas y los tropiezos de la comunidad internacional —como se está observando en la Conferencia sobre Derecho del Mar, en Caracas— para encontrar caminos aceptables por todos.

La divulgación y debate sobre tales trastornos han sido aprovechados por los defensores del marxismo para darle al proceso un significado político. Se pretende sostener que esta nueva forma de crisis es privativa de Occidente y, que si estar liberado el mundo socialista de tales tensiones, se vendría a demostrar la ventaja de su sistema.

Un análisis magistral del ex Presidente de Chile don Eduardo Frei Montalva ha venido a colocar las cosas en su lugar. Desajustes como los que acabamos de anotar se repiten también en la Unión Soviética y sus satélites y con una gravedad tanto mayor. **CRISIS SIN FRONTERAS**. (Editado por el Instituto de Estudios Sociales, Económicos y Culturales. 24 pag. 13,5x21 cms. Santiago, 1974).

Este breve a la vez que denso volumen contiene el texto de la disertación ofrecida por el Sr. Frei, a mediados de año, en la Escuela de Sociología de la Universidad de Chile. La decisión de editarlo es afortunada porque el trabajo aludido merece amplia difusión.

El señor Frei recoge en su disertación el texto de dos comunicaciones provenientes del campo soviético: la carta que en septiembre del año pasado el escritor Alejandro Solzhenitsyn dirigió a los líderes soviéticos y el comentario que ella mereció al emblemático físico Andrei Sakharov— para concretarlas y extraer de ellas conclusiones sobre la realidad rusa y las dificultades estructurales que la agobian.

"Caece ya de seriedad la afirmación de que en el mundo comunista se habrían resuelto los problemas de la paz y de las integraciones nacionales en el área de su pertenencia. El conflicto ruso-chino y el conflicto de las nacionalidades que integran las repúblicas socialistas tampoco pueden ocultarse", afirma el Sr. Frei. Y luego agrega, que si por la ausencia de la libre información propia de Occidente, la crisis en el mundo comunista "no es tan visible, no por ello es menos real".

Documentado y actual, el examen del Sr. Frei concluye con un enfoque de perspectivas. Sea que viva en Oriente o en Occidente, lo que al hombre le interesa es una solución a su propia existencia. "No se puede vivir de los triunfos de otros, sino de los éxitos propios", proclama. Y en una rubrica de esperanza, estampa como conclusión que los valores que alimentaron la civilización occidental no están en decadencia. "La esperanza es como una lámpara muy frágil, pero a pesar de todo, nunca se ha apagado".

S. O. R.

La crisis sin fronteras [artículo] S. O. R.

Libros y documentos

AUTORÍA

S. O. R.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La crisis sin fronteras [artículo] S. O. R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile